
北蟹谷地区タウンミーティング 

意見交換概要 
 

日 時 平成 28 年７月 20 日（水） 

場 所 北蟹谷公民館 

出席者 61 名（男 54 名、女４名） 

 

市政一般に対する意見交換 

【環境センターの受付日について】 

（市民）環境センターを月に 1 回でもよいので日曜日に開けてほしい。 

 

（市長）要望をいただき土曜日は開けている。高岡広域エコ・クリーンセンターへ

ゴミを持っていく形になるので、どのような形で開けるか検討する。 

 

【あいの風とやま鉄道の運行ダイヤについて】 

（市民）あいの風とやま鉄道で富山へ通勤しているが、朝が非常に混んでいる。富

山方面へは７時台に２本しかないが、金沢方面へは４本もあり、不公平感

を感じている。1 本増やしてほしい。 

 

（市長）基準となるのが乗降客。アウトレット効果で乗降客が相当増えているとし

て、増便を要望している。富山方面へ行く便が少ない点についても石動駅

での折り返し運転を要望している。 

 

【高齢者福祉について】 

（市民）一般にいう“高齢者の一人暮らし”とはどのような形を市では定義してい

るのか？一人暮らしで市から色々な援助を受けようとする場合、自分たち

は一人暮らしと思っていても「一人暮らし」という定義に当てはまらず、

援助が受けられないことがある。 

 

（市長）その方に対するどんなサービス、どんな福祉の事業をするかで考え方が違

ってくる。今、急に変えることはできないが、来年度に向け今年度中に少

し整備していきたい。少し時間を頂きたい。 

 

【防災行政無線について】 

（市民）五郎丸の防災行政無線について、18 時の夕焼け小焼けは聞こえるが、具体

的な放送内容は全く聞き取れない。 

 

（市長）機器に問題があるのか持ち帰って調べる。 

 

（市民）北蟹谷地区には防災行政無線の双方向通信のタイプのものが公民館に１基

あるが、非常時での双方向通信は有効な手段であるので、現在設置されて

いる片方向通信タイプを双方向通信のもの順次替えることはできないか。 



（市長）検討する。 

 

【市営バスの運行ダイヤについて】 

（市民）市営のバスの運行ダイヤが朝の通勤時間帯の電車とかみ合っていない。５

分、10 分であるが時間帯を工夫したほうがよい。 

 

（市長）バスダイヤの指摘は多く、その都度ダイヤ改正をしているが、全ての人が

満足するダイヤにするのは難しい。検討する。 

 

【イノシシ対策について】 

（市民）地域柄、イノシシの被害が多い。色々な助成や貸し出しは有り難いが、電

気柵では根本的な頭数削減につながっていない。北陸三県等で一斉駆除の

政策を取ることができないものか。 

 

（市長）北信越市長会でも議論している問題。当市に限って言えば、捕獲後の処理

に苦慮している。 

 

（市民）林道を活用して北蟹谷地域一帯を有刺鉄線で囲むような事業を行ったら、

モデル事業として市の後押しをいただくことは可能か？電気柵は基本的

に冬場には回収して次の年に備えており、今は冬場も雪が少なく、色々な

ところで被害が出ている。 

 

（市長）モデル事業として試みるのも良いと思う。持ち帰って検討してみる。 

 

（市民）イノシシの個体数を減らすには捕まえて殺傷処分することになる。捕まえ

るために箱罠の数を増やせば、捕獲されるイノシシの数も増えてくる。箱

罠は１基 15～6 万円するので、集落で全て用意するのは大変である。 

 

（市長）檻や電気柵には補助制度はある。捕獲の免許取得も全額市で補助している。 

 

（市民）イノシシの箱罠は臼谷には現在３基しかないが、３基要望して６基に増え

てもなかなか捕獲する頭数は増えない。谷に 1 基だけ置いてもどうにもな

らない。 

 

（市長）検討させていただく。 

 

【北蟹谷スポーツセンターについて】 

（市民）北蟹谷スポーツセンターの床はスポーツ向けではないので改修をお願いす

る。夏になると、中が暑くなるので換気設備を設置できないか。 

 

（市長）床全面を改修するには相当の金額がかかる。検討する。 

 


